

# LA CHARTREUSE DE DURBON A 900 ANS !

**S**t Julien en Beauchêne fête les 900 ans de la Chartreuse de Durbon implantée au XII<sup>ème</sup> siècle sur la commune. Une exposition a été réalisée dans l'écomusée du village qui reprend notamment le travail effectué par celui qui fut maire des lieux de 1983 à 1995, Roger Layes.

**L'exposition** intéresse le visiteur en tentant de répondre à toutes les questions : Comment la Chartreuse est-elle née ? Comment y a-t-on vécu ? De quoi vivait-on ? Quelles sont les épreuves que ces religieux ont dû traverser, affronter ? Et comment ont-ils disparu ?...



Une belle assemblée prouvant tout l'intérêt suscité par la Chartreuse de Durbon

**Certains trésors** de la Chartreuse de Durbon ont pu être sauvés, entreposés dans la chapelle de St Julien en Beauchêne et dans les chapelles des villages environnants. Par contre les plus de 1 200 livres ont pour la plupart été perdus au fil des siècles.

*« Mais il est important de conserver la mémoire pour les générations à venir, tel est le but de cette exposition »* disait Jean-Claude Vallier, Maire de St Julien en Beauchêne en ce 9 juillet, jour de l'ouverture de l'exposition et de la « conférence-anniversaire » donnée par Christine Bru sur « Des Bois des Chartreux à la forêt Domaniale ».

*« Comprendre l'isolement monastique, comprendre la société pour nous et les autres, caricaturalement répondre à la question d'où venons-nous et où allons-nous, poursuivait Jean-Claude Vallier. Si l'univers à un début, on sait aujourd'hui qu'il aura une fin... dans plusieurs milliards d'années, et la Bible semble détenir des clés scientifiques profondes. Einstein lui-même en était convaincu ! « Que la lumière soit et la lumière fut ». On sait que l'univers est né du Big-Bang dans une grande explosion de lumière... »*

Dans l'assistance avide de connaissances historiques on notait la présence de Pierre Bernard-Reymond, ancien Sénateur, de Mgr di Falco-Léandri, des membres de la Société d'Etudes des Hautes-Alpes et de diverses associations du patrimoine, de quelques maires de communes environ-



Au Moyen-Âge aucun homme, ni aucune femme n'étaient admis dans cet enclos réservé aux Chartreux d'ormes

nantes, au milieu de la centaine de personnes qui remplissait la chapelle du village.

Il était également souligné par Jean-Claude Vallier tout comme par Christine Bru le travail effectué par Roger Layes, et celui tout à fait considérable de Jacques Le Seigneur, un ancien militaire passionné d'Histoire vivant à Gap.

Claudine Usclat-Fouque

**L'exposition** est visible jusqu'aux Journées du Patrimoine, mi-septembre, à l'écomusée de St Julien en Beauchêne

Nous reviendrons un peu plus tard dans nos pages sur l'Histoire de la Chartreuse de Durbon.